

Association Française de Science des Systèmes AFSCET

Assemblée Générale du 22 novembre 2007

17 membres sont présents, 7 ont donné pouvoir.

Nombreux ont été ceux qui au dernier moment ont fait savoir qu'ils ne pouvaient venir du fait de la grève des transports.

1 - Rapport moral

Présenté par le Secrétaire général, ce rapport avait été communiqué aux adhérents par courriel du 16 novembre 2007. Il n'appelle pas de la part des participants à l'AG de remarques particulières sauf sur le point précis du site web de l'Association. Sa mise à jour est jugée très imparfaite, de nombreuses informations obsolètes figurant encore sur les pages d'entrée. Par ailleurs, sa configuration est jugée vieillotte. Un des participants à l'AG, François Arlabosse, par ailleurs professionnel de ces questions, pense qu'il serait aujourd'hui possible à faible coût de moderniser le site et de le rendre plus performant.

A l'issue de ce débat, il est décidé de créer, sous l'égide du Président, une commission composée notamment de Pierre Bricage (notre actuel webmaster bénévole), de François Dubois, de François Arlabosse, pour étudier le problème et proposer des solutions qui soient compatibles avec la modestie des moyens de notre association.

Après que les participants se soient félicités de la publication de l'ouvrage de synthèse du 6^{ème} Congrès (AFSCET, *La gouvernance dans les systèmes*, Ed: Polimetrica, prix: 25 euros), ainsi que du succès des Journées d'Andé de juin 2007, le rapport moral a obtenu quitus à l'unanimité moins une abstention.

2 – Rapport financier

Le Trésorier François Dubois commente aux participants la situation financière pour 2007. Mais seul le bilan comptable de 2006, donné en Annexe, et correspondant à une année entière donnera lieu à approbation. Ce bilan enregistre pour un montant significatif des queues de recettes et de dépenses liées au 6^{ème} Congrès de septembre 2005. Les dépenses liées aux Journées d'Andé 2006 ont très légèrement dépassé les recettes. Au final, le solde d'activité de l'Association sur 2006 laisse apparaître une perte de 464,12 euros.

Compte tenu des excédents importants réalisés sur l'organisation du 6^{ème} Congrès, la trésorerie à la fin de l'exercice se montait à 25543,79 euros. Au 18 novembre 2007, ce même solde s'élève à 24853,73 euros. Mais il reste à en déduire les frais liés à l'achat et à la diffusion des 100 exemplaires du livre *La gouvernance dans les systèmes*.

Le montant élevé de ce solde impose d'ouvrir le plus rapidement possible un livret A au compte de l'AFSCET, de manière à pouvoir bénéficier du service des intérêts.

Ce rapport financier a obtenu quitus à l'unanimité moins une abstention.

3 – Election de nouveaux administrateurs

Trois administrateurs étaient démissionnaires, quatre étaient sortants par tirage au sort et avaient fait connaître leur intention de se représenter (E. Bernard-Weil, JP. Bois, S. Grès, JF. Vautier). Trois nouveaux candidats s'étaient par ailleurs fait connaître : Esther DUBOIS, Valérie GACOGNE, Jacques LORIGNY.

Sept candidats, sept sièges à pourvoir pour six ans. Ont été élus : E. Bernard-Weil (20 voix), JP. Bois (19 voix), E. Dubois (19 voix), V. Gacogne (20 voix), S. Grès (20 voix), J. Lorigny (20 voix), JF. Vautier (20 voix).

Lors de sa première réunion (prévue en principe le jeudi 17 janvier à 14h30 à l'ENSAM) le nouveau CA procédera au renouvellement des membres du Bureau de l'Association. Comme il est possible que ce dernier soit pour l'essentiel reconduit dans sa composition actuelle, il a été admis que le Rapport d'orientation pouvait être présenté lors de l'AG par le Président sortant Emmanuel Nunez.

4 – Rapport d'orientation

Le Président rappelle d'abord qu'une association telle que la notre, dont le but est la diffusion de la pensée et de l'action dans le domaine de la systémique, ne peut fonctionner et être efficace sans qu'existe une participation active et créatrice de la part de ses membres.

C'est pourquoi il est impératif de relancer vigoureusement au cours de l'année qui vient les Groupes de travail. Dans cet esprit, il annonce la relance prochaine de son groupe "*Systémique, vivant et société*" avec des intervenants de talent : le Professeur C. Schmidt sur le thème des neuro-sciences au service de l'économie, une anthropologue sur celui de masculin/féminin, une réunion sur les théories de la biologie, et peut-être une autre autour des tests ADN. G. Donnadiou annonce de même le lancement le 13 décembre prochain du groupe "*Approche systémique des systèmes symboliques*" animé par lui-même et Jacques Lorigny. Dès maintenant, trois réunions sont déjà programmées et une information sera adressée à tous les adhérents de l'Association. B. Balcet enfin n'exclue pas de donner suite à sa proposition de création d'un groupe de travail sur "*Art et science de l'intervention*".

La relance efficace des groupes de travail pose les questions du lieu et des heures de réunion de ces groupes, de manière à ce que l'assistance y soit optimale. L'après-midi ou en soirée, de 18 à 20h par exemple ? Il est rappelé que l'utilisation (gratuite !) des salles de l'ENSAM n'est possible que le jeudi après-midi de 14 à 17h.

Par ailleurs, il conviendrait que le Bureau ait connaissance des travaux et publications ayant rapport avec l'approche systémique, faits par l'ensemble de nos membres. Ceci de manière à en faire état sur notre site et valoriser ainsi l'Association. De la même manière, notre site pourrait rendre compte des recherches réalisées par d'autres associations et sociétés savantes avec lesquelles nous sommes en relation (MCX, Académie interdisciplinaire des sciences, Systémoscope de l'Ecole Normale Supérieure, Universités, etc.).

Il va falloir enfin très vite choisir le thème des Journées d'Andé, lesquelles pourraient se tenir les week-end des 7/8 juin ou 14/15 juin 2008. Ce thème ne pourrait-il être soit l'émergence, soit la mondialisation, thèmes très actuels selon Emmanuel Nunez ?

Le Président souligne enfin que compte tenu de son âge, il importe de réfléchir au cours des deux ans à venir au problème de sa succession. En écho, le Secrétaire général ajoute que le même problème se pose pour lui.

Pour conclure, le Président invite tous les participants au pot de la convivialité, servi dans la cafétéria de l'Ecole.

A F S C E T

Année 2006

Solde des divers comptes

A) RECETTES	
Cotisations 2006	1929,00 Euros
Recettes Andé 2006	3026,00 Euros
Recettes subventions Congrès UES 2005	1500,00 Euros
Recettes inscriptions Congrès UES 2005	730,96 Euros
B) DEPENSES	
Frais financiers 2006	8,00 Euros
Frais papeterie 2006	70,10 Euros
Abonnements Claranet 2006	172,22 Euros
Facture moulin d'Andé 2006	3156,93 Euros
Frais groupes Afscet 2006	2631,93 Euros
Frais congrès UES 2005	1610,90 Euros

Solde activité Afscet 2006	-464,12 Euros